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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
CONFIANZA  
Por  Luis Gabriel Osejo  
La confianza es la madre del descuido, dicen algunos. Es cierto.  En cualquier actividad, pero también en la 
política. Hoy en Querétaro no hay nada para nadie. Ni el PAN es el gran derrotado, ni el PRI el gran vencedor. 
O viceversa. Las elecciones del 2012 sirven de ejemplo. En un rato regreso al exceso de confianza. Antes  le 
digo que en 2015 el que resulte ganador de  la elección de gobernador, no ganará con más de 5 puntos de 
ventaja  sobre el  segundo  lugar. Aquí algunos antecedentes (desde que  las elecciones  fueron calificadas 
por el IEQ): en 1997 Ignacio Loyola Vera (PAN) obtuvo el 45.06% de los votos y su primo político, Fernando 
Ortiz Arana (PRI), el 39.88; sólo 5.12 por ciento de diferencia. En 2003 el panista Paco Garrido se quedó con 
el  45.7  de  los  votos  y  Fernando,  candidato  otra  vez,  con  el  42%.  5.7  puntos  de  diferencia.  En  2009  Pepe 
Calzada  del  tricolor  obtuvo  el  47.44  por  ciento  por  42.19  de  Manuel  González  Valle.  5.25  puntos  de 
diferencia.  En  2012,  tomando  como  referencia  la  elección  de  presidente  municipal  en  Querétaro,  la 
diferencia entre el  candidato del PRI y el del PAN  fue de apenas 1.9 de diferencia: Roberto Loyola: 44.5 y 
Armando Rivera 42.6. Nada definitivo. También el año pasado PRI y PAN dividieron población a gobernar 
pues mientras que el primero se quedó con San Juan del Río (con apenas una diferencia de 888 votos), los 
segundos se quedaron con los municipios metropolitanos de El Marqués y Corregidora. El senado fue para el 
PAN con Pancho Domínguez que derrotó a quien hasta entonces era considerado el priísta más querido de 
todo Querétaro,  el  ex  gobernador Enrique Burgos. En  las diputaciones  federales  el PAN se quedó  con dos 
distritos, el III y el IV; el PRI con el I y el PVEM con el II. En 2009 el PAN cayó en un exceso de confianza y de 
vanidad. En el 2012 el PRI lo imitó. Esa es la premisa con la que deberán de trabajar Alonso Landeros del PRI 
y José Báez del PAN. Los dos ocupados hoyen apagar fuegos. (Al PRD ni lo menciono porque como siempre, 
será un comparsa más en la competencia). Los aliados harán la diferencia en 2015; inclinarán la balanza a 
favor de uno u otro:  el  PVEM, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza que desde  ahora deberán  ser bien 
procurados por quien aspire a gobernar Querétaro. En 2015 serán 'los fieles de la balanza'. Chucho. No le 
alcanza a  Jesús Rodríguez Hernández con  la dirección  jurídica de  la Comisión Federal de Electricidad para 
aspirar al gobierno de Querétaro. Es una realidad. Colmilludo como pocos, Chucho tendrá que buscar otra 
posición  en  los  próximo  10  meses  para  seguir  en  la  jugada.  Esa  es  otra  realidad.  El  rector  apolítico. 
Arropado  por  la  clase  política,  salvo  por  el  alcalde  Roberto  Loyola  Vera  que  estaba  ocupado  en  asuntos 
familiares,  el  rector  Gilberto  Herrera  Ruiz  rindió  su  primer  informe  de  labores.  Estrenó  como  sede  el 
imponente centro de negocios de la UAQ. Con aplausómetro y toda la cosa. El rector fiel a su palabra ha sido 
congruente  con  lo  que  prometió  en  su  campaña:  cero  grilla  y  sus  esfuerzos  orientados  al  100  para 
reposicionar  a  nuestra Máxima  Casa  de  Estudios.  Gilberto  está más  ocupado  en  innovar,  en  crear  que  en 
hacer política como la hicieron sus antecesores. El más reciente, Raúl Iturralde, ausente del evento. Con todo 
y  que  lo  acusan  de  tener  un  estilo  de  'profe  de  preparatoria',  el  que  encabeza  nuestra  Máxima  Casa  de 
Estudios  le está cumpliendo a  la comunidad. Y el resultado está a  la vista:  la UAQ está retomando el papel 
que le exigía la sociedad queretana: ser la opción educativa de mayor calidad en la entidad. Y eso es bueno. 
Señales. Lo hemos repetido en esta columna hasta la saciedad. En la política mexicana las señales son las 
que  importan.  En  pocas  palabras:  leer  entre  líneas,  un  abrazo,  una  palmada,  un  guiño  o  una  sonrisa  dice 
mucho más que un discurso. Y el miércoles quedó demostrado que el presidente EPN quiere a Querétaro y 
quiere al gobernador Calzada. En  la  inauguración de Eurocopter,  la empresa que  fabrica helicópteros más 
importante del planeta, hubo muchas señales. Y las que vimos nos hacen pensar en una excelente relación. 
Tal vez la más cercana que haya habido entre un presidente de la República y un gobernador de Querétaro. 
Y, como lo escribimos  ese día, eso es bueno para el estado. Candidaturas.‐  
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Las cartas sobre la mesa: a nadie se le ha prometido una candidatura ni a regidor ni a gobernador del estado 
pasando por las diputaciones o las alcaldías. En el PRI nadie tiene la patente de corso. O la candidatura en la 
bolsa. Sí hay permiso para moverse y para posicionarse. No se descarta para nada repetir la fórmula de las 
encuestas para ver quién esta mejor posicionado a la hora del palomeo. Pero nada más. FA.‐ 'Forever Alone' 
dicen los  jóvenes para identificar al que tiene pocos amigos o no tiene a nadie a su lado. Al alcalde de San 
Juan del Río, Fabián Pineda, le queda bien el apodo. No tiene aliados y en pocos confía. La mayor parte de los 
políticos sanjuanenses acuerdan con la ex alcaldesa Jacaranda Salas o con su antecesor Gustavo Nieto Chávez 
que  tiene más  influencia que él.  Sus giras a  las comunidades son cada vez más espaciadas y el  tema de  la 
seguridad,  o  la  falta de  seguridad,  en San  Juan  le  sigue brincando entre  sus gobernados.  Lo peor  es que  ‐
dicen‐ ya anda haciendo campaña para diputado federal. Lo que los sanjuanenses no ven nada bien. TX.‐ En 
contraparte al presidente de San Juan del Río, el de Tequisquiapan. Antonio Macías Trejo ‐que hoy se reune 
con los periodistas en Plaza de Armas‐ trabaja en dos pistas: en su municipio y en la capital del Estado.  Sabe 
que  es  aquí,  en  Querétaro,  donde  debe  cabildear  y  acordar  para  que  a  su municipio  le  vaya  bien.   No  se 
encierra  en  su  oficina  y  prácticamente  se  ha  convertido  en  el  director  de  Relaciones  Públicas  de  su 
municipio. Sabe que el  turismo es vital para que a  la gente de Tequisquiapan ‐y comunidades cercanas‐  le 
vaya bien. Y es ahí donde pone más empeño. Y sabe que el futuro se gana trabajando en el presente. Eso le 
funcionó  muy  bien  cuando  era  diputado  local.  Tras  Bambalinas.‐  Nada  más  para  el  registro:  desde  el 
principio de la actual administración, los futurólogos cruzaban apuestas para ver quién se iba primero: si el 
secretario  de  educación,  Fernando  de  la  Isla,  o  el  de  turismo,  Mauricio  Salmón...Algunos  apostaban  que 
también tirarían la 'toalla' Sergio Chufani en Obras Públicas y Mario César García Feregrino en Salud...Decían 
que no podían dejar sus actividades privadas...Lo que son las cosas: los cuatro son los que mejor trabajo han 
hecho... Comentarios lgosejod@gmail.com  
http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/buena‐vida/en‐forma/item/9941‐confianza  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
LA REFORMA HACENDARIA ES DEL GOBIERNO: ANAYA 
Por Aimée Pacheco 
El PAN no propondrá el IVA generalizado que implica agravar alimentos y medicinas pero tampoco tiene un 
pronunciamiento  en  contra  de  esta  probable  disposición  si  se  incluyera  en  la  reforma  bancaria,  indicó  el 
diputado federal por Querétaro, Ricardo Anaya Cortés. “Hemos dicho con mucha claridad que el proyecto de 
reforma fiscal corresponde al Gobierno, de manera que esperamos a que el proyecto esté elaborado y que 
nos  sea presentado”, dijo  al  compartir que  sí hacen  falta más  recursos para  combatir  los problemas y  los 
rezagos que hay en el país, sin embargo, corresponderá al nuevo gobierno proponer de manera específica los 
detalles en materia tributaria. (DQ p. 10) 
 
PRI 
 
LOS ELEGIDOS… LOYOLISTAS, BRAULISTAS Y CALZADA BOY’S 
Por Enrique Zamudio 
El priismo queretano eligió y tomó protesta a los delegados que representarán a Querétaro en el marco de la 
XXI  Asamblea  Nacional  Ordinaria,  donde  darán  a  conocer  las  propuestas  y  cambios  en  los  estatutos  que 
requiere  el  PRI.  El  nombre  de  Antonio  Mejía  forma  parte  de  los  doce  priistas  que  formarán  parte  de  la 
Comisión Nacional de Dictamen, a nivel nacional es el secretario particular de César Camacho.  



 
LUNES 18 DE FEBRERO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

Los doce priistas que se  integran a  la Comisión Nacional de Dictamen son:  Jorge García Quiroz, Ma.  Isabel 
Aguilar Morales, Roberto Loyola Vera,  Juan  José Ruiz Rodríguez, Braulio Guerra Urbiola, Gerardo Sánchez 
Vázquez,  Juan  José  Jiménez  Yáñez,  Esaú  Sigala Gómez,  Carlos Alberto Rentería Rivera,  José Antonio Mejía 
Lira, Tonatiúh Salinas Muñoz y Alberto Lugo Ledesma. (N‐ Síguelo p.5) 
 
ELIGE PRI DELEGADOS PARA XXI ASAMBLEA NACIONAL  
El Comité Directivo Estatal escogió además a los 12 queretanos que asistirán a los trabajos para las reformas 
a  sus  estatutos  el  22  y  23  de  febrero. Mujeres: Ma. Dolores De  la  Torre  Valdés,  Tania Ruiz  Castro,  Isabel 
Llamas Macías,  Silvia Rivera Hernández, Griselda Pineda Feregrino, Vania Camacho Galvan, María Alemán 
Muñoz Castillo, Lorena Patricia Martínez Díaz, Paulina Escobedo Flores y Ang{elica Gómez López. Hombres: 
Alonso  Landeros  Tejeida,  Julio  Manuel  Cabrera  Calzada,  ,Tonatiuh  Salinas  Muñoz,  Manuel  Pozo  Cabrera, 
Guillermo  Uribe  Oropeza,  Carlos  Enrique  Ordaz  González,  Marco  Álvarez Malo  Labastida,  Martín  Villegas 
Palomino, Miguel Calzada Mercado, y Alberto Lugo Ledesma. Los12 priístas que se integrarán a la Comisión 
Nacional  de  Dictamen,  para  reformar  y  adicionar  los  documentos  básicos,  son:  Jorge  García  Quiroz,  Ma. 
Isabel  Aguilar  Morales,  Roberto  Loyola  Vera,  Juan  José  Ruiz  Rodríguez,  Braulio  Mario  Guerra  Urbiola, 
Gerardo Sánchez Vázquez, Juan José Jiménez Yáñez, Esaú Sigala Gómez, Carlos Alberto Rentería Rivera, José 
Antonio Mejía Lira, Tonatiuh Salinas Muñoz y Alberto Lugo Ledesma. (C. p.3) 
 
PRI QRO. ELIGE 20 DELEGADOS PARA LA ASAMBLEA NACIONAL 
En  la  Asamblea  Deliberativa  y  Electiva  del  PRI  llevada  a  cabo  este  fin  de  semana  en  el  Comité  Directivo 
Estatal  se  eligieron  a  los  20 delegados,  divididos  proporcionalmente  en  cuota  de  género,  que  irán  en 
representación de Querétaro a la XXI Asamblea Nacional. En esta reunión, a celebrarse en la primera semana 
de  marzo,  los  priistas  queretanos  harán  propuesta  sobre  temas  de  la  política  nacional  así  como  de  sus 
propios estatutos. En  las mesas de trabajo  los consejeros provenientes de  todos  los municipios del Estado 
votaron propuestas sobre temas como el Impuesto al Valor Agregado, IVA, para que este no se aplique a los 
alimentos. Sobre la reforma fiscal los militantes no pretenden modificación alguna, toda vez que actualmente 
se señala que el tricolor reconoce la necesidad de continuar perfeccionando la reforma hacendaria y rechaza 
que esto se logre a costa de mayores gravámenes. (DQ p.1) 
 
ASEGURA FABIÁN PINEDA NO TIENE GALLO PARA EL PRI  
Por Martín García 
Próximo  proceso  no  será  trastocado.  El  proceso  de  selección  del  próximo  dirigente  del  Partido 
Revolucionario  Institucional  en  San  Juan  del  Río,  no  será  resuelto  ni  trastocado,  por  el  actual  alcalde 
sanjuanense Fabián Pineda Morales, así lo aseguró el propio munícipe, al tiempo de reconocer que “no tiene 
un gallo predilecto” y las 11 personas interesadas en presidir dicho instituto político tienen ‐insistió el edil‐ 
las  mismas  posibilidades  de  triunfo.  “No  tengo  Gallos.  Hay  11  personas  que  según  declaraciones  de  mi 
presidente  de  Partido  José  Salum,  están  participando  y  que  están  interesados  en  dirigir  el  Partido,  tanto 
hombres  como  mujeres.  Yo  veo  bien  que  exista  tanta  participación,  quiere  decir  que  escucharemos 
propuestas, escucharemos el plan de trabajo de cada uno de ellos. A final se decidirá por alguno de ellos y 
ahora estamos esperando la convocatoria de cómo se va a elegir al nuevo Presidente de mi partido”, declaró 
recién el Presidente Municipal de esta localidad. En ese sentido, José Salum Cervantes, ha declarado que está 
listo para entregar el Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional, inclusive adelantó que hará 
una entrega  financiera del estado que guarda  las arcas priistas. El actual dirigente del PRI en esta ciudad, 
sostiene que entregará números negros al próximo dirigente y subraya que actualmente los gastos del PRI 
en esta ciudad ascienden a los 60 mil pesos mensuales.  
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La ex regidora Vania Camacho Galván, que es una de las interesadas en dirigir al PRI en esta localidad es la 
única  que ha  salido públicamente  a  señalar  principalmente  el  exceso de  gastos  para  llevar  acabo  eventos 
masivos de algunos de  los participantes. Camacho Galván, asegura que un acuerdo  fundamental dentro de 
este proceso de selección fue justamente el no avasallar a los contrarios. (C. p.13) 
 
PREVÉN RENOVAR COMITÉ TRICOLOR EN SAN JUAN  
Por Martha Romero 
Será a finales de marzo cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI) renueve su comité municipal en 
San Juan del Río, anticipó el actual dirigente en la demarcación, José Salum. Luego de recordar que el 5 de 
marzo se tomará protesta al “candidato de unidad” a la dirigencia estatal de dicho instituto político, Alonso 
Landeros, se dará continuidad al proceso de renovación de los comités municipales. “Nosotros ya tenemos 
una constancia de mayoría que se le dio a Alonso Landeros como candidato de unidad a la dirigencia estatal 
del PRI, el 5 de marzo tomará protesta. Luego se llevarán a cabo los procesos para los relevos de dirigente en 
todos los comités municipales”, explicó José Salum. (EUQ, 4A) 
 
QUE REALMENTE SEAMOS CERCANOS, LE PIDEN A LANDEROS 
Por Enrique Zamudio 
Al  calificar  como  “muy positiva”  su  visita  a  los municipios  de  la  Sierra Gorda de Querétaro,  el  presidente 
estatal  electo  del  PRI,  Alonso  Landeros  Tejeida,  sostuvo  que  la  militancia  priista    urgió  una  dirigencia 
cercana. “Después del 9 de marzo haremos otra agenda y acudiré a cada municipio con todas las seccionales, 
para hacer un análisis sección por sección de su historial electoral, de cómo han trabajado, qué les falta y qué 
necesitamos hacer”. (N‐Síguelo p.5) 
 
“HABLA BIEN DEL PRI” QUE NADA MÁS UNO QUIERA LA DIRIGENCIA: ABIGAIL 
Por Luz María Rodríguez 
Habla  muy  bien  del  PRI  el  que  se  haya  registrado  una  sola  fórmula,  aseguró  Abigail  Arredondo  Ramos. 
Sostuvo que  esta dinámica de  registro,  habla de  la  unidad de  su partido,  e  incluso describió  esta  fórmula 
como de unidad. (N‐Síguelo p.5)  
 
LUEGO LOS MEDIOS NOS QUIEREN OBLIGARNOS A QUE SE HAGAN COSAS: MARCO 
Por Luz María Rodríguez 
Sí es un auténtico ejercicio de unidad el que sólo se haya registrado una fórmula a la dirigencia estatal del 
PRI, mientras no sea sólo una simulación, declaró el expriista y ahora diputado por Movimiento Ciudadano 
Marco Antonio León. El diputado explicó que la democracia tiene muchos modelos, y que en el pasado, el PRI 
utilizó varios de estos. (N‐Síguelo p.5) 
 
MC 
 
DISTINGUE MOVIMIENTO CIUDADANO A DANTE DELGADO EN QUERÉTARO  
Por Yoheme Pomares 
José  Luis  Aguilera  Ortiz  reconoció  la  labor  de  su  líder  nacional,  quien  agradeció  la  distinción  y  se 
comprometió  a  seguir  trabajando  por  Querétaro  de  la  mano  con  la  dirigencia  estatal.  En  honor  al  Líder 
Nacional  del  Partido  Movimiento  Ciudadano,  Dante  Delgado  Rannauro  y  a  sus  méritos  personales  y 
profesionales, la Coordinación Operativa Estatal de este instituto político decidió nombrar así, a su Centro de 
Desarrollo Social, el cual se encuentra ubicado en la Colonia San Pedrito Peñuelas.  
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José Luis Aguilera Ortiz, representante en Querétaro de Movimiento Ciudadano, durante la toma de protesta 
de la estructura Municipal y Territorial, le dio un merecido reconocimiento a Dante Delgado por sus años de 
lucha social, de trayectoria, de entrega y valor.“Por eso, sin el permiso de nuestro líder nacional, resolvimos 
ocupar su nombre para identificar este Centro de Desarrollo Social, que no es más que un sencillo homenaje 
a  la  amplia  y  honesta  trayectoria  en  favor  de México,  trayectoria  que  inició  hace  ya  40  años,  cuando  fue 
delegado del Instituto Nacional de la Juventud Mexicana en Veracruz, estado que gobernó y que representó 
en la Cámara de Diputados y el Senado del Congreso de la Unión”, subrayó. Aguilera Ortiz indicó que su líder 
en el país, ha sido embajador de México en Italia, ha ocupado diferentes cargos en el servicio público federal, 
en  todos  ellos  siempre ha  salido  con  la  frente  en  alto,  aun de  los  lugares más  lúgubres  como  la  cárcel  de 
Pacho Viejo, anécdota que algún día en Coatepec recordó Dante diciendo: que a la cárcel había entrado con 
dignidad, pero que también salió de ella con dignidad, pues salió libre absuelto e inocente de todos los cargos 
que  le  imputaba el gobierno represor de Ernesto Zedillo. El  líder naranja en  la entidad, se refirió a que en 
este proyecto también cuenta con un  impulso  joven, de un queretano originario de Lomas de Casa Blanca, 
integrante  de  una  familia  amante  del  box,  campeón  mundial  en  su  peso,  es  por  ello  que  se  bautizó  el 
gimnasio con el nombre de Andrés “El Jaguar” Gutiérrez. Por su parte, Dante Delgado Rannauro reconoció el 
esfuerzo  del  regidor  José  Luis  Aguilera  Rico,  para  que  el  Centro  de  Desarrollo  Social  fuera  construido, 
donando su dinero a  la edificación del  inmueble. Además de que agradeció  la distinción en  su honor y  se 
comprometió  motivado  a  seguir  trabajando  por  Querétaro  y  de  la  mano  con  el  líder  estatal,  José  Luis 
Aguilera Ortiz. Fiel a  los principios del partido, se entregaron de nueva cuenta sillas de ruedas a personas 
discapacitadas de escasos  recursos, don  Juan Artemio Ledesma Reyes del Barrio de  la Trinidad,  la  señora 
Lucina Yáñez de 95 años de edad y la pequeña Guadalupe Lisset tuvieron sentimientos encontrados por el 
apoyo brindado y con lágrimas en los ojos agradecieron que fuera satisfecha una demanda que tenían desde 
hace muchos años y que no les permitía desplazarse de un lugar a otro de manera independiente. (C. p.7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: CERCO POR GRIPE AVIAR 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
La Secretaría de Desarrollo Agropecuario, SEDEA,  informó que con motivo del brote de influenza aviar del 
tipo  H7N3,  ocurrido  en  7  granjas  de  gallinas  reproductoras  y  ponedoras,  en  el  norte  del  estado  de 
Guanajuato, afectando una población de 582 mil aves y a fin de proteger la industria avícola queretana, se ha 
mantenido  una  estrecha  comunicación  con  las  autoridades  federales,  del  Servicio  Nacional  de  Sanidad, 
Inocuidad  y  Calidad  Agroalimentaria  (SENASICA)  y  del  gobierno  del  Estado  de  Guanajuato,  a  fin  de 
establecer  las medidas de  coordinación necesarias.  Las  autoridades  federales  y del  estado de Guanajuato, 
establecieron cuarentena en la zona afectada, restringiendo la movilización de productos avícolas  fuera de 
esta  zona.  Se  comisionó  personal  del  Comité  Estatal  de  Fomento  y  Protección  Pecuaria  del  Estado  de 
Querétaro  a  los  puntos  de  ingreso  del  Estado,  a  fin  de  apoyar  la  supervisión  de  la  movilización  de  los 
productos animales que ingresan al estado de Querétaro. Como medida preventiva, se solicitó se autorice la 
vacunación en aves reproductoras y de postura en el estado de Querétaro. Cabe mencionar que en ninguno 
de los brotes de influenza aviar del tipo H7N3, se han visto afectadas aves de edad menor a 20 semanas, sin 
embargo  se  intensificó  la  vigilancia  epidemiológica  en  las  granjas  de  pollo  de  engorda  del  estado  de 
Querétaro y se están reforzando las medidas preventivas de Bioseguridad. Se reitera a la población, que la 
influenza aviar del  tipo H7N3, no representa un riesgo de contagio para el ser humano y que es seguro el 
consumo de productos avícolas. La contingencia sanitaria ocurrida en el estado de Guanajuato, no es motivo 
para que se provoque un  incremento de precios en  la carne de pollo y huevo y no existe ningún riesgo de 
escasez de estos productos, en los mercados locales. (DQ principal) 
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N: PROTEGEN AVES 
VACUNACIÓN ANTE LA GRIPE AVIAR EN GTO. 
Por Noticias 
Ante la cuarentena establecida en la zona norte de Guanajuato por la influenza aviar, el gobierno del estado, 
a  fin  de  proteger  a  la  industria  avícola  queretana  y  como  medida  preventiva,  solicitó  se  autorice  la 
vacunación en aves reproductoras y de postura en el estado de Querétaro. (N p.1) 
 
AM: CERCAN QUERÉTARO por gripe aviar 
Por  Redacción 
El brote de influenza aviar ocurrido en granjas del estado de Guanajuato puso en alerta a las autoridades del 
estado de Querétaro. Ayer, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea) en la entidad informó que como 
medida preventiva para evitar el contagio de  la gripe aviar en granjas avícolas de Querétaro, personal del 
Comité Estatal de Fomento y Protección Pecuaria mantiene un operativo de  supervisión de  los productos 
animales  en  los  puntos  de  ingreso  al  estado.  “Se  comisionó  personal  del  Comité  Estatal  de  Fomento  y 
Protección  Pecuaria  del  Estado  de  Querétaro  a  los  puntos  de  ingreso  del  estado  a  fin  de  apoyar  la 
supervisión de la movilización de los productos animales que ingresan al Estado de Querétaro”, advierte la 
dependencia estatal mediante un comunicado a la prensa. El jueves pasado, detectaron un brote de influenza 
aviar  del  tipo  H7N3  en  siete  granjas  de  gallinas  reproductoras  y  ponedoras  en  el  norte  del  estado  de 
Guanajuato  que  afectó  a  una  población  de  582  mil  aves.  La  Sedea  advirtió  que  la  contingencia  sanitaria 
ocurrida  en  el  Estado de Guanajuato,  no  es motivo para que  se provoque un  incremento de precios  en  la 
carne de pollo y huevo y no existe ningún riesgo de escasez de estos productos, en los mercados locales.(AM 
principal) 
 
C: QUERÉTARO AVANZA: JOSÉ CALZADA  
Por Irán Hernández 
Para el gobernador, la entidad transita por el sendero de la modernidad, la innovación y la sustentabilidad. 
El gobernador José Calzada indicó que la entidad avanzará en materia de modernidad con la instalación del 
tren rápido, en  innovación con  la Universidad Aeronáutica y en  la conciencia ambiental para garantizar  la 
buena calidad de vida de los ciudadanos. En entrevista para el noticiario matutino Al Instante, que conduce 
Raúl Moreno, destacó que el Presidente de la República está muy contento con los avances que se tienen en 
el  estado,  principalmente  con  la  inauguración  de  Eurocópter,  una  puerta  hacia  otras  inversiones.  “Muy 
contento el presidente Enrique Peña Nieto, es  la segunda ocasión que visitó Querétaro en muy pocos días, 
esto  el martes  5  de  Febrero  y  posteriormente  en  la  inauguración de Eurocópter,  se  le  veía muy  contento 
porque Querétaro ha dado buenas noticias, damos buenas noticias  los empresarios dan buenas noticias,  la 
sociedad  en  términos  generales  muy  progresista  da  buenas  noticias”.  Asimismo  hizo  una  recapitulación 
económica desde los acontecimientos en el año 2008, cuando se dio una crisis a nivel nacional: “Tuvimos una 
caída  drástica  en  el  PIB  nacional  y  del  estado,  casi  7%  cayó  la  producción  estatal  y  el  empleo  estatal, 
entonces crecimos en 2009, crecimos mucho en 2010, por ejemplo surgieron empresas en el 2010 que sus 
exportaciones crecieron el 32%, impresionante el sector automotriz”. Sin embargo aseveró que el estado se 
levantó muy bien de esta crisis económica: “Luego tuvimos en 2011 un muy buen año, 2012, el año pasado 
fue un buen año de crecimiento económico y Querétaro está ahorita en una cresta, en una ascendente muy 
importante en cuanto a nuestra economía y los queretanos lo debemos de aprovechar”. Indicó además que 
con la instalación de la Universidad Automotriz, se dará un paso adelante en cuanto a la innovación y diseño 
para la creación en el estado y reforzamiento de este sector.  
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“Es dar un paso adelante, no es solamente quedarte en los procesos productivos para el ensamblaje o para 
otro  tipo de cuestiones sino  ir más allá, un ejemplo de esto es el caso de General Electric, ellos  instalaron 
aquí  un  centro  de  innovación  en  el  año  2010,  ellos  están  diseñando  el  software  de  navegación  de  los 
aviones”. (C. p.1) 
 
PA: ABRE SANDRA CENTRO SOCIAL CRISTO OBRERO 
Por Redacción  
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, en compañía del Obispo de 
la  Diócesis  de  Querétaro,  Faustino  Armendáriz  Jiménez,  inauguró  el  Centro  Social  Comunitario  “Cristo 
Obrero”  en  la  cabecera municipal  de  Ezequiel Montes.  Sandra Albarrán  de  Calzada  recordó  que  fue  en  el 
2009 cuando la Hermana Elvira Álvarez, de la orden de las Filipenses Misioneras, le expuso una maqueta con 
el proyecto de un Centro Social Comunitario que apoyaría principalmente a mujeres y niños del municipio de 
Ezequiel Montes. Para concretar el proyecto, que tuvo un costo total de 3 millones 997 mil pesos, se requirió 
de  la unión del Gobierno Federal  a  través de  la  Secretaría de Desarrollo  Social,  el Gobierno del Estado,  el 
Gobierno Municipal y la aportación de la comunidad, entre los que destacan migrantes de Ezequiel Montes 
radicados en los Estados Unidos. (PA, principal) 
 
EUQ: ASFIXIA RECORTE A CEDH, ALERTAN 
La Comisión de Derechos Humanos en Querétaro (CEDH) se encuentra colapsada económicamente, pues a 
decir de su titular, Miguel Nava Alvarado, el organismo tendrá que sujetarse austeramente al presupuesto 
avalado por el Congreso local. El recurso representa 38% de la petición por 71 millones de pesos que hizo el 
organismo a los diputados. Esta situación se ha reflejado en el cierre de dos oficinas del organismo por las 
que pagaban una renta mensual de 21 mil pesos. Actualmente, la comisión no cuenta con un edificio propio y 
paga  55 mil  pesos  al mes  por  la  renta  del  inmueble  donde  se  encuentra  situada  la  oficina  central.  (EUQ, 
principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PLANEAN LIMITAR SUELDOS; NO DEBEN SUPERAR EL DE CALZADA 
Por Linda Sepúlveda  
El  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  57  Legislatura  local,  Braulio  Guerra  Urbiola,  dijo  que  la  ley  de 
salarios máximos es un  tema pendiente en el Congreso, por  lo que  se  trabajará  en ella,  aunque aún no  se 
tiene una fecha específica para presentarla en el pleno. El priísta informó que esta ley considera que ningún 
funcionario público, dentro de las nóminas municipales y estatal, pueda percibir un salario mayor que el del 
gobernador,  José Calzada Rovirosa. Esta medida se planteó luego de que se informó acerca de que algunos 
alcaldes ganaban más que el mandatario estatal.  (EUQ, 4A) 
 
POBREZA, FACTOR DE ALCOHOLISMO  
Por Linda Sepúlveda  
La pobreza y la situación cultural son algunos de los factores determinantes para el alto consumo de alcohol 
que se da entre los habitantes del municipio de Amealco,  informó el presidente de la Comisión de Asuntos 
Indígenas del Congreso local, Rosendo Anaya.  “Al final de cuentas tiene que ver con la pobreza y la situación 
cultural que se vive allá, a final de cuentas es algo que tenemos que venir trabajando para las legislaciones y 
también para la propia presidencia municipal para las acciones que llevan a cabo ellos”.  
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Precisó que en  las  comunidades alejadas  como Santiago Mexquititlán y San  Idelfonso es en donde más  se 
presenta esta situación, por  lo que sería necesario  trabajar de  la mano con  la presidencia municipal, para 
identificar  las necesidades y trabajar en  la  legislación en este aspecto. “Santiago, san Idelfonso,  los  lugares 
alejados (son los lugares más conflictivos)”. (EUQ, 5A) 
 
APOYA CÁMARA A CORREGIDORA 
Por Alejandro Caballero  
El diputado  local del Partido Acción Nacional y miembro de  la Comisión de Hacienda, Luis Bernardo Nava 
Guerrero, dio  a  conocer que ellos  estarán  apoyando el  empréstito que pudiera presentar  en  los próximos 
días el municipio de Corregidora ante el Congreso local. (PA, 1A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SECTOR SALUD Y ONG ACTIVAN A FAMILIAS CONTRA LA OBESIDAD 
Por Diego Rodríguez 
En Querétaro, uno de cada  tres adultos  tiene obesidad, en  tanto que uno de cada cuatro niños  también  la 
padece, de acuerdo con datos proporcionados por  la Secretaría de Salud del Estado  (Seseq), que organizó 
junto con la fundación Roberto Ruiz Obregón, la primera edición estatal de la carrera‐caminata “Por amor a 
la familia”. Esta carrera‐caminata es parte del proyecto de “El equipo de los 300 kilos o más”, que coordina la 
fundación. En el recorrido de 3 kilómetros se contó con la participación de 3 mil 360 personas, divididas en 
equipos de 5 integrantes, quienes en su mayoría presentaban algún padecimiento de obesidad, sobrepeso o 
diabetes. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, Rafael Espinosa Becerra, coordinador general de los 
servicios  de  salud  de  la  Seseq,  refirió  que  el  estado  aún  está  a  tiempo  de  combatir  este  creciente 
padecimiento. (EUQ, 1A) 
 
AUTORIDADES ESTRECHAN CERCO POR GRIPE AVIAR 
Por Redacción 
El brote de influenza aviar registrado en siete granjas de Guanajuato, no es motivo para que genere un alza 
en  los precios del huevo y de  la  carne de pollo, debido a que no existe ningún riesgo de escasez de estos 
productos,  informó  la  Secretaría  de  Desarrollo  Agropecuario  (Sedea).  Mediante  un  comunicado,  la 
dependencia  estatal  manifestó  que  como medida  preventiva  en  el  estado  se  pidió  que  sea  autorizada  la 
vacunación en aves reproductoras y de postura. El brote de influenza aviar del tipo H7N3, ocurrido en siete 
granjas de gallinas reproductoras y ponedoras, en el norte del estado de Guanajuato, afectó a una población 
de 582 mil aves. (EUQ, 1A) 
 
ABREN CENTRO SOCIAL EN EZEQUIEL MONTES  
Por Redacción 
El  Centro  Social  Comunitario  Cristo  Obrero  fue  inaugurado  por  la  presidenta  del  Sistema  Estatal  de 
Desarrollo  Integral  de  la  Familia  (DIF),  Sandra  Albarrán,  en  conjunto  con  el  obispo  de  la  Diócesis  de 
Querétaro,  Faustino  Armendáriz.  Este  espacio  busca  ofrecer  alternativas  para  abatir  problemas  como  el 
desempleo y el analfabetismo en el municipio de Ezequiel Montes. El proyecto nació a partir del interés de la 
orden de las Misioneras Filipenses, quienes buscaban brindar apoyo a los habitantes de la demarcación para 
solucionar  problemáticas  sociales.    Sandra  Albarrán  destacó  que  en  2009,  la  religiosa  Elvira  Álvarez  le 
expuso  una maqueta  con  el  proyecto  de  un  Centro  Social  Comunitario,  por  lo  que  comenzaron  a  planear 
trabajos para lograr su edificación. (EUQ, 5A) 
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DA INFONAVIT 6, 000 MDP PARA CRÉDITOS EN QUERÉTARO 
Infonavit canalizará hacia Querétaro más de 6 mil millones de pesos, distribuidos entre  15 mil 700 créditos 
para  vivienda,  informó  el  director  general  de  ese  organismo  al  entrevistarse  el  fin  de  semana  con  el 
gobernador  José  Calzada  en  la  Casa  de  la  Corregidora.  junto  con  el  delegado  federal  Enrique  González 
González  y  el  titular  del  IVEQRO,   Roberto  Gaitán  Spamer.  Igualmente  se  ha  echado  a  andar  el  programa 
“Renueva  tu  casa”, destinado al mejoramiento de  la vivienda,  con créditos hasta por 50 mil pesos, que no 
gravan la propiedad y toman como base las aportaciones de los acreditados. (PA, 1A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
FALTAN ESPACIOS EDUCATIVOS EN SJR 
Por Martha Romero 
Cada año, un promedio de mil  jóvenes en San Juan del Río se quedan sin oportunidad de poder ingresar a 
una  escuela  de  nivel  medio  superior  debido  a  la  falta  de  infraestructura  educativa,  razón  por  la  cual,  el 
municipio  busca  atraer  nuevas  instituciones  que  hagan  frente  a  esta  demanda.  Al  respecto,  el  regidor 
presidente de la Comisión de Educación Servando Miranda, informó que se gestiona actualmente la creación 
de un nuevo Centro de Bachillerato Tecnológico industrial y de Servicios (CBTIS) y se espera que este año 
pueda concretarse el inicio de construcción del Colegio de Bachilleres (Cobaq) pendiente para la comunidad 
de La Valla. (EUQ, 7A) 
 
HUMILPAN SIMPLIFICARÁ TRAMITOLOGÍA 
Por Linda Sepúlveda  
Con el objetivo de  impulsar al  sector  industrial y  la  inversión en el municipio de Huimilpan,  la presidente 
municipal de esta demarcación, María García Pérez afirmó que simplificarán la tramitología para empresas e 
inmobiliarias.    La  alcaldesa  detalló  que  ya  se  tiene  detectado  en  donde  estará  la  zona  industrial  –en  la 
comunidad de San Antonio La Galera‐, además de que se contemplan proyectos inmobiliarios, hoteleros y de 
impulso al ciclismo de sendero. (EUQ, 6A) 
 
CORREGIDORA Y MARQUÉS PAGARÁN A CONTRATISTAS 
Por Marittza Navarro 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Abraham González Martell, 
confirmó  que  en  un  mes  los  municipios  de  Corregidora  y  El  Marqués  pagarán  lo  que  deben  a  los 
constructores  que  efectuaron  obras  en  esas  demarcaciones.  Ello  luego  de  que  los  municipios  lograran 
conseguir  recursos  para  cubrir  parte  de  las  deudas  que  les  fueron  heredadas  por  anteriores 
administraciones.  Explicó  que  para  el  caso  de  El  Marqués,  la  Legislatura  local  aprobó  la  contratación  de 
deuda por 109 millones de pesos, que se suman a 13 millones más que serán pagados dentro de  la actual 
administración. El dinero será usado para obra pública y cubrir pago de obra ya ejecutada. (EUQ, 6A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
LA MAYORÍA DE DESEMPLEO EN JÓVENES DE 16 A 29 AÑOS 
Por Leticia Jaramillo 
El  40% de  los  jóvenes  de  16  a  29  años  se  encuentra  desempleado  y  el  50  por  ciento  de  estudiantes  que 
ingresa a la universidad no terminan su carrera, por lo que es necesario apoyar más a los jóvenes y tratar de 
que quienes egresan se incorporen al aparato productivo con mejores ingresos. Mauricio Kuri presidente de 
Coparmex  señaló  lo  anterior  y  agregó  que  dicho  organismo  intensifica  su  acercamiento  con  las 
universidades. (N p.1)    
 
ES VEJACIÓN FIGURA DEL ARRAIGO: NAVA 
Por Jorge Vargas  
Uno de los mayores problemas que encontramos actualmente en nuestro Sistema Jurídico, y en específico, en 
la Legislación Procesal Penal del estado de Querétaro, dice el presidente de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos  (CEDHQ),  doctor  Miguel  Nava  Alvarado,  “es  que  se  siguen  contemplando  medidas  legales  de 
vejación como es  la  figura del arraigo”. Así,  sostiene,  la presunción de  la  inocencia está entre  los derechos 
humanos que son violentados por el actual Sistema Jurídico. De manera coincidente, la PGR está sopesando 
por  separado mantener o abrogar el  arraigo, después de  tan pocos  resultados efectivos que  reportó en el 
pasado inmediato anterior, cuando fue una de las prácticas más aplicas por el Gobierno Federal. (PA, 1A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
LOS INCALUMNIABLES 
Por Juan Sereno 
Los  estudiantes  de  la  Universidad  Autónoma  de  Querétaro  que  acuden  los  sábados  a  cursar  estudios  de 
posgrado en el Centro Universitario del Cerro de las Campanas, han visto con sorpresa al gobernador José 
Calzada Rovirosa y  creen que acude a  algún evento. Pero no. A  sus muchísimos  compromisos públicos,  el 
gobernador añadió ahora uno personal, pues está cursando el propedéutico del Doctorado en Economía en la 
Facultad  de  Contaduría  y  Administración.  Comentan  sus  compañeros  que  se  le  ve  relajado,  muy 
entusiasmado con el nuevo  reto y que hay varios que  lo piensan postular para dirigente estudiantil. HOY, 
CONAGO.  Luego de participar  de  forma destacada  en  el  lanzamiento de  la  nueva política  nacional  para  la 
vivienda,  José  Calzada  estará  presente  hoy  en  la  sesión  de  la  Conferencia  Nacional  de  Gobernadores 
(Conago) que se realizará en la ciudad de Chihuahua. Los temas en la agenda son la nueva estrategia federal 
de  regionalización en el  combate contra el  crimen y  la ofensiva para más y mejor vivienda  lanzada por el 
presidente Enrique Peña Nieto. INCONFORMIDAD EN LA NORMAL. El colmo. En la Benemérita y Centenaria 
Escuela Normal del Estado, o no saben contar o hubo gato encerrado en la elección para la Coordinación de 
la  Licenciatura  de  Secundaria,  donde  un  grupo  de  alumnos  y  docentes  piden  que  se  reponga  el  proceso. 
Explican  que  en  la  elección  donde  participaron  dos  candidatas  (María  de  Lourdes  Bautista  Rodríguez  y 
Lourdes Teresa Barragán Ortega) ninguna obtuvo el 50 por ciento más uno como marca la convocatoria; la 
primera obtuvo el 43.59% y  la segunda 39.3, pero al más puro estilo mapache al otro día  "corrigieron" el 
resultado  dándole  a  Bautista  Rodríguez  el  53.24%.  Por  supuesto,  hubo  impugnación  y  se  espera  una 
respuesta esta semana. Lo más lógico y sano, dicen los quejosos, es que se repita el proceso y si es con otra 
Comisión Electoral mejor, para que no haya dudas. DUDAS EN LA POLITÉCNICA. El secretario de Educación, 
Fernando  de  la  Isla  Herrera,  ha  negado  que  exista  alguna  denuncia  en  la  Universidad  Politécnica  de 
Querétaro sobre los títulos profesionales de algunos directivos, particularmente en la Secretaría Académica, 
como lo han denunciado públicamente algunos estudiantes.  
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Más le valdría al funcionario meterse a fondo al asunto porque los problemas no se resuelven negándolos. 
Hay  estudiantes  que  juran  haber  confirmado  que  hay  por  lo menos  un  título  profesional  apócrifo,  lo  que 
implica un delito  federal. No es poca cosa. LANDEROS LE CAMINA. El candidato único a  la presidencia del 
Comité Directivo Estatal del PRI, Alonso Landeros, está recorriendo  los municipios del Estado escuchando 
las voces de todos los priístas, como lo prometió al registrarse en fórmula con Isabel Aguilar, quien va a la 
secretaría general. El exalcalde de Pedro Escobedo ni se confía ni se duerme en sus laureles a pesar de ser 
fórmula de unidad, lo que habla de un político decidido a trabajar desde el primer momento y a cumplir lo 
que  promete.  El  9  de marzo  rendirá  protesta  ante  el  dirigente  nacional  del  partido  y  con  la mira  puesta, 
desde ya, en el 2015. Para ese entonces, buenos candidatos y una  fuerte estructura partidista,  "de carne y 
hueso", será el binomio infalible para que al tricolor le vaya bien, dijo. CTM, AUSENTE. A más de una semana 
del registro de Alonso Landeros siguen preguntando sobre la ausencia en esa ceremonia del líder de la CTM, 
Jesús Llamas Contreras, representante del sector obrero del PRI. Unos dicen que no le prometen posiciones 
en la integración del próximo Comité Directivo y que por lo tanto está enojado, pero los más malosos dicen 
que así está bien, porque su presencia daña la imagen del partido. ¿Hasta ahora se dan cuenta? REGINALDO 
A LA PROCU AGRARIA. En la continuación del nombramiento de delegados federales, mañana le toca el turno 
de  la Procuraduría Agraria donde será nombrado Reginaldo Rivera de  la Torre, quien "pasó de noche"  los 
últimos tres años como diputado en la anterior legislatura federal. Inexplicablemente recompensado por su 
grisura,  a  Rivera  de  la  Torre  le  dará  nombramiento  el  Procurador  Agrario  de  la  Federación,  Cruz  López 
Aguilar. ¿ESPERANZAS O ILUSIONES? Mientras tanto, todavía son muchos los que se truenen los dedos para 
ver  si  les  toca  alguna  delegación  federal.  El  que  no  sale  de  Palacio  de  Gobierno  es  el  ex  director  de  los 
Conalep,  Jaime  García  Alcocer,  quien  está  esperanzado  en  ser  recompensado  por  el  sacrificio  de  ceder  la 
candidatura a Coco García, una de  las grandes perdedoras en  las elecciones pasadas por el  tercer Distrito 
federal. El que  se  resignó porque no  le dieron  la delegación de  la SCT es Alejandro de  los Cobos de León, 
exregidor en el ayuntamiento capitalino, pero con una gran sonrisa se conformará con dirigir CAPUFE. Sufre. 
Y  quien  aún  suspira  por  una  delegación  es  la  "prianista"  Rebeca  Mendoza  Hassey,  quien  por  ahora  se 
mantiene  al  frente del  Consejo Estatal  Contra  las Adicciones. ALVARADO EN FUGA.  Sí,  cae más  rápido un 
hablador que un cojo y el diputado Juan Alvarado Navarrete no tendría cara para brincarse a la bancada del 
PAN que tanto lo protege ahora, luego de que se puso del lado de ese bando para impulsar la ratificación de 
Eugenio Castellanos Malo como presidente del Tribunal de lo Contencioso Administrativo. Ahí negó su firma 
en el acuerdo y ahora de mentiroso no lo bajan los que mueven los hilos de la legislatura, lo único cierto es 
que el diputado ahora no aparece, vaya, ni al informe del rector fue y ni su equipo ha podido localizarlo. El 
punto es que en caso de que decidiera pedir asilo político en el PAN, con qué cara lo haría luego de que él fue 
uno  de  los  más  indignados  cuando  su  homólogo  David  Dorantes  se  marchó  al  PRI.  LABOR  PANISTA.  El 
senador Francisco Domínguez anda activo en Querétaro con el mismo propósito, haciendo campaña para el 
2015 y con apoyo de sus correligionarios. A Pancho se  le ha visto mucho en estas  tierras y no por ello ha 
dejado sus compromisos en el Senado. Está atento a las necesidades de los queretanos y ya regresó, como lo 
prometió en campaña, a varios municipios. Están tejiendo fino los panistas para hacerle frente al siguiente 
proceso  y  son  éstos,  los  panistas  gobernantes,  quienes  se  encuentran  trabajando duro  en  sus  respectivos 
municipios y distritos para hacer un buen papel y retener en 2015 lo ganado. En Huimilpan, con Mary García, 
pero  sobre  todo  en  El  Marqués,  con  Enrique  Vega  Carriles,  están  dejando  huella  con  acciones  que  sus 
antecesores  priístas  olvidaron,  por  confiados.  Los  azules  han dejado  atrás  también  la  arrogancia  de  otros 
años y ahora son muchos rojos los que, poderosos, la han recogido para sacudirse talentos y seguidores. Del 
lado azul, insisto, se han visto inteligentes humildes también los diputados federales Ricardo Anaya y Marcos 
Aguilar,  quienes  hace  poco  arrancaron  su  programa  de  "Viernes  Ciudadanos"  para  estar  cerca  de  los 
problemas, de las soluciones y de los electores. PEÑA NIETO. Sorpresiva resultó la segunda visita de Enrique 
Peña Nieto a tierras queretanas en menos de ocho días.  
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Vino a reafirmar compromisos que hizo en campaña con el sector aeronáutico, que sin duda traerá grandes 
beneficios para  los queretanos.  El mandatario  fue  recibido por  los  concheros queretanos  y más  tarde,  los 
voladores de Papantla hicieron lo propio en las instalaciones de la empresa Eurocopter, que vino a inaugurar 
el Presidente en una visita relámpago, pues de aquí partió a  tierras nayaritas. EFECTO BENEDICTO. Dicen 
con malicia que muchos políticos deberían de seguir el ejemplo de humildad del Sumo Pontífice, Benedicto 
XVI, de renunciar a su cargo por su avanzada edad. Que si así  fuera, dicen, el gabinete municipal quedaría 
prácticamente recortado a la mitad y en los partidos políticos, ni se diga, con tanto "dino" que anda suelto. Y 
sí. ESTRENO. El que se estrenó con mucha chamba es el delegado de la Sedesol en la entidad, Manuel Pozo 
Cabrera. Movidito anda el  joven  funcionario,  con miras al 2015, para competir  la candidatura a  la alcaldía 
capitalina. A ver cómo les cae a Tonatiuh Salinas y al joven Juan José Ruiz, quienes también le tienen puesto 
el ojo a ese asiento. TUTOR. A carcajadas, el decano de la legislatura, Marco Antonio León Hernández y Jaime 
Escobedo,  su  ex  compañero  de  bancada  hace  ya  algunos  ayeres,  echaron  la  chorcha  para  recordar  viejos 
tiempos,  luego del acudir al  informe del rector Raúl Iturralde Olvera, antes de marcharse en sus vehículos. 
¿De qué se reían? (DQ principal) 
 
DESDE EL MONTÍCULO 

Por  Jaime Robledo Castellanos 

STRIKE 1 La semana pasada se  llevó a cabo la  inauguración de la planta de Eurocopter en nuestro Estado. 
Además  de  lo  importante  que  resulta  para  Querétaro  la  instalación  de  este  tipo  de  empresas  que  nos 
consolidan  como un destino de  inversiones,  sobre  todo  en  el  sector  aeroespacial, me  llama  la  atención  la 
proyección que se le sigue dando ahora con la creación de la Universidad de la Industria Automotriz. Como lo 
comentó el gobernador José Calzada y apoyó el presidente Enrique Peña, esto permitirá un atractivo más, 
una gran ventaja competitiva contra otros países para la instalación de plantas industriales. BOLA 1 Comenta 
el  gobernador José Calzada,  que  una  empresa  del  sector  aeronáutico  que  va  a  instalar  una  planta  en  un 
pequeño Estado de la Unión Américana, le pidieron que pusieran una Universidad Aeronáutica como la que 
hay  en Querétaro,  por  lo que  las  autoridades de  aquel  Estado vinieron  a  visitar nuestra universidad para 
copiar  el  proyecto,  por  eso  realmente  es  algo  muy  trascendente  la  creación  ahora  de  la  Universidad 
Automotriz. BOLA 2 Todo lo anterior tiene mucho que ver con las estadísticas, que parecen contradictorias 
sobre  generación  de  empleo‐desempleo,  por  un  lado  somos  ‘Top’  en  la  generación  y  también  en  el 
desempleo. Lo que se puede explicar en que se están generando muchos empleos para personal capacitado 
que en muchas ocasiones se  tiene que  importar de otras ciudades y por el otro, el crecimiento de nuestra 
ciudad  llama mucho  a  la migración  y  vienen  a  buscar  fortuna,  pero  desgraciadamente  sin  la  capacitación 
necesaria para ocupar  los puestos que  se  generan.  STRIKE 2 Un  concepto  interesante  es  el  hecho que no 
necesariamente  estamos  compitiendo  con  Guanajuato  o  San  Luis  Potosí,  sino  contra  otras  regiones  de 
Sudamérica  o  Asia,  por  lo  que  debemos  pensar  de  manera  regional  y  el  hecho  de  que  se  intalen  tantas 
armadoras  por  ejemplo  en  Celaya,  traerá  trabajo  para  empresas  queretanas,  por  lo  que  el  desarrollo  de 
nuestros vecinos también nos conviene y con las ventajas competitvas como la de la Universidad Automotriz, 
seguramente mantendrá a nuestro Estado en el camino de crecimiento que ha tenido. BOLA 3 Estamos en los 
tiempos  de  la  renovación  de  los  organismos  empresariales,  en  la  semana  que  terminó  le  tocó  a  la 
CANACINTRA, donde deja la presidencia Óscar Peralta y entra Jesús Calderón, estilos muy diferentes. Por 
lo pronto el entrante indica que hay que trabajar por la ecología y la responsabilidad social de las empresas, 
mencionando el respeto a los trabajadores, lo que debe llevarnos a ser más exigentes con el tipo de empresas 
que recibamos en nuestro Estado y no sólo por los empleos que se generen sean tratadas como reyes, deberá 
exigirse más,  nos  podemos dar  el  lujo,  estamos  en un buen momento.  STRIKE 3…PONCHADO Las  buenas 
noticias son muchas para nuestra ciudad, pero también hay muchos retos.  
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Para un crecimiento económico como lo que se ve venir, deberemos ordenar el crecimiento de nuestra Área 
Metropolitana, mantener nuestra ciudad segura, resolver el problema del transporte público y ser exigentes, 
sobre  todo  generar  un  sector  empresarial  sólido,  que  permita  que  no  sólo  las  plantas  industriales  se 
ascienten  en  nuestro  Estado,  sino  también  se  desarrollen  empresas  donde  los  accionistas  vivan  en 
Querétaro, eso ayudará a tener una pirámide empresarial más equilibrada que nos dará una mayor solidez, 
dejemos la generación de puestos de trabajo de bajo ingreso a nuestros vecinos, que en Querétaro se vuelva 
la ciudad del conocimiento y la innovación. jrc@multimundo.com.mx (AM web) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
La lucha interna en el PAN. Azul y Rojo: Sabino Madrugadores. Al interior del Partido Acción Nacional se da 
como puntero en las encuestas al senador Francisco Domínguez Servién, a dos años de que haya candidatos 
al  Gobierno  Estatal.  “Si  ahorita  fueran  las  elecciones,  ganaría”,  dicen  del  ex  alcalde  capitalino,  que  ya  se 
presenta orondo como “el próximo gobernador de Querétaro”. Nomás que no va a jugar al solitario. Antes de 
pelear  afuera  –probablemente  contra  Roberto  Loyola  Vera,  Tonatiuh  Salinas  Muñoz  o  Jesús  Rodríguez 
Hernández‐ tendrá que ganar adentro, en donde están creciendo figuras como la del presidente municipal de 
Corregidora, Antonio Zapata Guerrero y la del diputado federal Ricardo Anaya, al lado del ex edil Armando 
Rivera  Castillejos.  Y  es  que  los  panistas  están  a  la  espera  de  conocer  las  nuevas  reglas  a  definirse  en  la 
Asamblea Nacional del mes próximo para recuperar  los espacios perdidos en  los últimos años. Buscan un 
sistema de competencia efectivo en donde se privilegie a  los aspirantes con más ascendencia popular, por 
encima de las luchas intestinas. Manuel González Valle ganó adentro en el 2009, pero perdió la gubernatura 
ante José Calzada Rovirosa y lo mismo ocurrió en el municipio de Querétaro con Armando Rivera Castillejos, 
en el 2012,  al  ser derrotado por Roberto Loyola Vera,  recuerdan. Esta es  la pura verdad,  aunque no debe 
olvidarse que el PAN es un partido en donde se exaltan  la democracia y  los procesos  internos. Y en estos, 
para  decirlo  claramente,  Domínguez  no  las  tiene  todas  consigo,  como  quedó  demostrado  en  la  última 
elección  del  Comité  Municipal  de  Querétaro  en  donde  la  diputada  Beatriz  Marmolejo  derrotó  a  los 
candidatos de los duros. Ella,  igual que el  líder estatal  José Báez Guerrero, tienen mayor identificación con 
Ricardo Anaya Cortés,  que ha  logrado  reunir  a dos  rivales de años pasados: Armando Rivera Castillejos  y 
Manuel González Valle,  ambos agraviados por el  senador y ex alcalde capitalino que  lo mismo  insulta a  la 
decana de su partido, Natalia Carrillo, que a dirigentes estatales o municipales. Y otro dato: el presidente del 
Comité Directivo Estatal del albiazul,  José Báez Guerrero –a quien Pancho exigía quitar  tras  la derrota del 
2012‐ seguirá por  lo menos hasta  junio del 2014, con opción a ser reelecto. De  tal manera que no resulta 
realista  esa  versión  de  que  Pancho  es  “el  próximo  gobernador”,  tan  comprada  por  algunos  medios  y 
conductores.  Faltan  dos  años.  CASA  DE  LA  CORREGIDORA  Conago.  Hoy  en  Chihuahua  el  Presidente 
Enrique  Peña  Nieto  presenciará  el  relevo  de  la  agrupación  de  gobernadores:  el  de  Sinaloa,  Mario  López 
Velarde  sucederá  al  chihuahuense  César  Duarte.  A  la  LXIV  Reunión  de  la  Conferencia  Nacional  de 
Gobernadores acudirá, claro, el mandatario queretano José Calzada Rovirosa, que desempeñó la presidencia 
de los gobernadores antes de Duarte. Los temas siguen siendo los mismos: seguridad y economía. ¡Ah! Y las 
reformas.  CHUCHO  EL  ROTO  Enchufado.  Jesús  Rodríguez  Hernández  recibió  la  semana  pasada  el 
nombramiento de gerente jurídico de la CFE, organismo del que es titular el contador José Francisco Rojas 
Gutiérrez. Se conocen desde que Rojas era presidente de la Fundación Colosio y Jesús Rodríguez lideraba el 
PRI en Querétaro. Luego fueron compañeros como diputados federales. Rodríguez entiende que esta nueva 
responsabilidad  le  significará  sacar  procesos  muy  importantes  como  el  juicio  que  tiene  pendiente  la 
Comisión Federal de Electricidad desde 2009, un descuido que le ha generado un daño patrimonial superior 
a  7  mil  millones  de  pesos.  Por  otro  lado  es  un  cargo  de  importantes  relaciones  con  organismos 
internacionales y con otros países, como con EU, país al que México le vende energía eléctrica.  
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Y bueno, con esto se reaniman  las aspiraciones del  también ex presidente municipal de Querétaro y hasta 
hoy delegado general del PRI en Aguascalientes. Está conectado. MESÓN DE SANTA ROSA Infonavit. Seis 
mil  millones  de  pesos  destinará  a  Querétaro  el  Instituto  del  Fondo  Nacional  de  la  Vivienda  para  los 
Trabajadores  este  año,  como  lo  informó  ayer  en  exclusiva  PLAZA DE  ARMAS,  El  Periódico  de  Querétaro, 
luego de  la visita del director general Alejandro Murat Hinojosa. Ese monto se traducirá en más de 15 mil 
700 créditos para otros tantos trabajadores acreditados. Enhorabuena. GALERÍA LIBERTAD Verdes. Este 
martes  (mañana)  se  conmemora  el  Día  del  Ejército  y,  con  tal  motivo,  se  celebrará  un  acto  en  el  Cuartel 
General  de  la  XVII  Zona  Militar,  convocado  por  el  general  Ángel  Prior  Valencia  y  con  la  presencia  del 
gobernador  José  Calzada  Rovirosa.  ¡Firmes!  LA  CARAMBADA  Cumbre.  “Por  aquí  no  pasan”.  “Por  aquí 
tampoco”. Difícil, muy difícil,  era  transitar el pasado 5 de  febrero por  la  calles del Centro Histórico y más 
todavía acercarse al histórico Teatro de  la República en el 96 aniversario de  la Constitución… Si no que  le 
pregunten al ex gobernador Enrique Burgos García que transportaba en su camioneta ni más ni menos que al 
líder  del  Senado,  Emilio  Gamboa Patrón  y  al  coordinador  del  PAN,  Ernesto  Cordero Arroyo.  La mitad  del 
Poder Legislativo. Hasta que pudieron encontrar  la ruta de  la avenida (¿?)  Juárez y enfilarse al  lugar de  la 
Reunión de la República. Somos nada. OÍDO EN EL 1810 Tricolor. Que a su regreso de la Sierra, Alonso 
Landeros Tejeida, candidato a la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI, evaluará hoy los resultados 
de  la  primera  gira  y  mañana  estará  en  Ezequiel  Montes.  En  los  días  siguientes  visitará  Tolimán, 
Tequisquiapan,  Corregidora  y  HuimilPAN.  Va  solo.  ¡PREEEPAREN!  La  57.  Apesar  de  traicionar  los 
acuerdos de  la  Junta  de Concertación Política  en  el  Congreso del  Estado,  su  presidente  Juan Alvarado  –El 
viene viene, dueño de docenas de estacionamientos‐ proseguirá al frente de esta, con la protección de Acción 
Nacional y de su partido, Nueva Alianza. Los diputados del PRI, PRD, Verde y Convergencia (la mayoría) se 
encomiendan al tiempo. Alvarado concluye esta encomienda en marzo. Ya mero. Bueeeno. ¡AAAPUNTEN! 
Empeñados.  Además  del  laboratorio  especializado  para  la  industria  aeronáutica  y  la  Universidad 
Automotriz,  el  Presidente  de  la  República  tiene  otros  compromisos  con  Querétaro  y  el  gobernador  José 
Calzada Rovirosa: terminar el Paseo de la República, la Carretera a la Sierra, el Tren Rápido y, claro, el Agua 
Cerca  de  Todos.  Con  eso.  ¡FUEGO! ESFE.  ¿Se  imagina  usted  a  un  panchista,  su  ex  contralor  Juan  Pablo 
Rangel Contreras en el municipio capitalino, como titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado? 
O sea, el que revisa  las cuentas de  la administración estatal y de  todos  los municipios de Querétaro. Diría 
Camacho Guzmán: ¿son o se pasan? (PA, 2A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
HABEMUS  RECTOR:  GILBERTO.  Quizá  influenciados  por  el  síndrome  benedictino,  algunos  despistados 
quisieron  adivinar  una  especie  de  referéndum  en  el  anuncio  hecho  por  el  rector  de  la  UAQ,  GILBERTO 
HERRERA RUIZ, de someter su primer informe al escrutinio de la comunidad universitaria. La verdad es que 
nuestra Alma Máter ha avanzado como nunca en el último año y lleva un ritmo ascendente. ¡AGUAQ! (PA, 1A) 
 
AHORA QUERÉTARO   
“EL (NO) MAGISTRADO EUGENIO CASTELLANOS MALO” 
Por Alfonso González Rivas 
En mi colaboración anterior en la sección “En lo personal” escribí, cual fue la causa del porque no ratificaron 
a Eugenio Castellanos Malo como Magistrado del Tribunal Contencioso Administrativo de Querétaro, el hasta 
hoy  Magistrado  por  el  otorgamiento  de  una  suspensión  definitiva  en  un  amparo  Indirecto  me  pidió  
precisara  algunos  puntos.  Esto  escribí  “…ah!  y  a  Eugenio  Castellanos  Malo  no  lo  ratificaron,  no  por  su 
capacidad o por su desempeño, más que nada por estar identificado con el panismo, el Amparo que ganó fue 
para  reponer  el  procedimiento,  le  pagaran  salarios  caídos  y  le  dieran  el  derecho  de  audiencia  en  la 
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Legislatura, y no para su ratificación, en fin una victoria pírrica para los objetivos que buscaba el ahora ex 
Magistrado” Este fue el comentario que mi amigo Eugenio Castellanos Malo me envió vía Correo electrónico, 
transcribo  lo  pertinente  omitiendo  halagos  y  lisonjas:  “Muy  buenas  tardes  Alfonso:…  te  agradezco  que  te 
hayas ocupado de tu amigo en la columna periodística que sale publicada el día de hoy (11 de febrero); Te 
agradecería  muchísimo  una  precisión,  en  aras  al  compromiso  con  la  verdad  y,  que  es  de  tu  pleno 
conocimiento: En la parte que señalas y haces un análisis político sobre mi persona, concretamente:  (cita a 
la  letra  )ah! y a Eugenio Castellanos Malo no  lo  ratificaron… Si  fuera posible  te agradecería que señalaras 
que, en todo el tiempo que llevamos de conocernos (desde primer año de la licenciatura), sabes que tu amigo 
siempre se ha dedicado al estudio y, aplicación del derecho y, que nunca he militado ni pertenezco a ningún 
partido  político….  orgullosamente  universitario….,  después  de  20  años  de  ser  abogado  postulante  y,  que 
finalmente, en 2003, concursé y, en una votación según recuerdo,  de 11‐12 y una abstención, fui designado 
magistrado del TCA… La única precisión es que no milito ni pertenezco a partido alguno, consciente que, los 
doctrinistas  (sic)  recomiendan  que  los  titulares  de  órganos  constitucionales  autónomos  no  lo  sean..y  que 
sean  técnicos  del  derecho…  Gracias  Alfonso…”  Claro  que  procedo  ha  hacerle  las  aclaraciones  pertinentes 
como  se  lo  conteste  y  también  a  tratar  de  explicar  la  causa  del  segundo  Amparo  y  la  concesión  de  la 
Suspensión definitiva otorgada por el  Juez Primero de Distrito. PRECISIONES. A Eugenio Castellanos Malo, 
no  lo  conocí  en primero de  la  licenciatura,  lo  conocí  en  el  segundo  lustro de  la década de  los  setentas,  el 
cursaba  en  la  primera  generación  de  la  escuela  preparatoria  sur  de  la  UAQ,  siempre  muy  modosito  y 
educado, le apodaban en la prepa sur “el gatito francés”, y recuerdo el que lo tusó por las novatadas fue el 
hoy especialista en Amparo de Derecho Penal Ricardo Cárdenas. Tanto él como yo,  somos orgullosamente 
Universitarios;  debo  de  decir  que  fue  un  excelente  alumno  de  la  Facultad  de  Derecho  titulándose  por 
promedio (como varios de nosotros), pero su pero, fue de que en cuarto año de Derecho se cambio de grupo 
(eran  dos  grupos  por  año)ya  que  no  quería  tomar  clase  de  Derecho  Laboral  con  el Maestro  Jorge  García 
Ramírez. Abogado postulante (litigante) desde 1985 y una precisión hasta 2003, es decir después dieciocho 
años  y  no  veinte,  concurso  y  fue  elegido  como  Magistrado  Unitario  del  TCA  (tribunal  Contencioso 
Administrativo de Querétaro,  con mayoría desde  luego de  la  fracción  panista. De esa  fecha y hasta el año 
2011 cumplió con dos periodos de cuatro años, teniendo el derecho a ser ratificado por un periodo más por 
la reforma constitucional de 2007 que lo beneficiaba con ese derecho, como no lo ratificaron, interpuso una 
demanda  de  Amparo  que  llego  hasta  la  Corte.  Otra  precisión,  no  se  si  perteneció  a  un  partido  político  o 
pertenezca  (que  eso  lo  impediría moralmente  para  ser Magistrado),  lo  que mencione  en mi  colaboración 
anterior,  fue de que, Eugenio Castellanos no  lo ratificaron por  “estar  identificado con el panismo”, más no 
escribí que era un militante o simpatizante del PAN, la prueba esta de que la fracción del PAN voto en contra 
del dictamen de NO ratificación de su Magistratura. Hasta aquí las precisiones solicitadas. En el mismo tema, 
en  el  primer  Amparo  que  llego  a  hasta  la  SCJN.  la  1ª  sala  le  otorgó  el  amparo,  para  efectos  de  que  la 
Legislatura  local  dejara  insubsistente  el  procedimiento  anterior  donde  se  eligió  al  Magistrado  del  TCA 
(2011).  Y  que  desde  luego  no  fue  Eugenio  Castellanos;  ordeno  la  Corte  reponer  el  procedimiento  se 
reinstalara a Eugenio como Magistrado con todos sus derechos laborales, y se le diera su derecho o garantía 
de audiencia para que la legislatura escuchara su informe de actividades desde 2007 y valorara lo hecho y en 
consecuencia  sometiera  su  ratificación  o  no.  En  cumplimiento  a  esa  sentencia  de  Amparo,  la  actual 
Legislatura,  cumplió  todo  lo anterior, entro en  funciones nuevamente el Magistrado Eugenio Castellanos e 
inicio nuevamente el procedimiento para la ratificación o no del Magistrado, lo cito para que en fecha y hora 
determinada acudiera a la Legislatura a hacer valer sus derechos hasta ofrecer medios de prueba. Como es 
sabido el Magistrado no acudió a la cita y se concreto a presentar un documento informativo y con pruebas 
para que se tomara en cuenta en el pleno de su ratificación o no. Cabe aclarar que la Corte jamás se atrevería 
a  ordenar  a  un  órgano  soberano  con  facultades  discrecionales  de  elección  a  ordenar  la  ratificación de  un 
Magistrado.  
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En días pasados la junta de concertación política emitió un dictamen, en donde, resolvían la no ratificación 
del  Magistrado  Castellanos,  sometiéndolo  a  la  sesión  de  pleno  de  la  legislatura  y  específicamente  para 
desahogar el punto de la ratificación o no del Magistrado Castellanos, el computo fue 13 votos a favor de la 
no ratificación y 12 en contra del dictamen, y desde luego que los diez votos panistas fueron en apoyo del 
aun  Magistrado  Castellanos.  No  satisfecho  con  esto,  el  Magistrado  Eugenio  Castellanos,  aprovechando  la 
inexperiencia de los legisladores en litigios, interpuso un Nuevo Amparo indirecto, alegando que le volvieron 
a violar sus garantías de seguridad jurídica específicamente su garantía de audiencia, alegó que la legislatura 
no  la había oído ni permitido exponer  lo que a su derecho convenía.  se  le negó  la suspensión provisional. 
Previo  a  otorgar  la  suspensión  definitiva  (esto  es  un  “estate  quieto”  a  la  autoridad mientras  se  decide  el 
otorgamiento o no del Amparo), el Juez Federal le pidió a la Legislatura un informe de los sucedido (informe 
previo), y aquí es donde la junta de concertación política en manos de su Presidente el aliancista Diputado 
Juan  Alvarado  Navarrete,  rindió  el  informe  donde  acepto  que  el  acto  reclamado  era  cierto,  siendo  esto 
normal,  pero  le  aclaró  al  Juez  Federal,  que  efectivamente  a  Eugenio  Castellanos  no  le  habían  dado  la 
oportunidad de acudir a la legislatura es decir no lo escucharon, por lo que después de este inconcebible y 
magno error, el Juez de Amparo otorgó la suspensión definitiva, con los efectos de reinstalar al Magistrado 
Castellanos  hasta  que  se  decida  definitivamente  el  Amparo  solicitado,  y  ese  procedimiento  va  para  largo 
cuando  menos  este  2013.  El  Abogado  Castellanos  se  los  volvió  “a  comer”.  En  otras  palabras,  Eugenio 
Castellanos  abogado  de  origen  se  esta  litigando  a  la  legislatura,  y  aprovechando  de  la  ignorancia  e 
inexperiencia de  los  integrantes de  la Cámara de Diputados, victorias pírricas que al  fin del día no  lograra 
que  lo  ratifiquen  en  la Magistratura  a menos  que  cambien  el  sentido  del  voto  los  Diputados  y  logre  una 
mayoría en otra elección, porque lo que si es seguro que ningún Amparo que gane Eugenio ordenara que lo 
ratifiquen. ¿Y que debe de hacer la Legislatura? Tras el  informe equivoco y erróneo del Dip. Juan Alvarado 
Navarrete y que difícilmente podrán revocar, deberán de reponer el procedimiento y citar para escuchar al 
Magistrado cuidando detalladamente el procedimiento y volver a someterlo a elección su ratificación o no, y 
terminar con este litigio vergonzoso para los diputados. En lo personal.‐ el viernes pasado en la Selva III en la 
esquina de Ezequiel Montes y Morelos centro histórico hice una exquisita paella para todos los gorrones de 
“la Bienestar” y demás amigos. Y  cada ultimo de mes haré paella para  los parroquianos que acudan a ese 
centro sano de esparcimiento y diversión.‐ Ah! y al gatito francés ya le cumplí su solicitud, saludos amigo y 
suerte en ese litigio que te hará famoso. (PA, 8A) 
 
POR UNA POLÍTICA SOCIAL SIN HAMBRE 
Por Francisco Domínguez Servién 
En 18 meses he tenido la oportunidad de recorrer más de 47 mil kilómetros y visitado por lo menos 2 veces 
los municipios del estado de Querétaro; he podido ver niños abandonando la escuela para llevar unos pesos 
más a sus hogares, desnutrición,  falta de oportunidades para desarrollar un proyecto de vida digno, entre 
otras  cosas.  Barrios,  colonias  y  comunidades  que  buscan  en  sus  líderes  honestidad  y  la  visión  de  un 
horizonte de acción fundamentado en una doctrina que considere principalmente la dignidad de la persona y 
los principios del humanismo. Es por eso que pienso que la pobreza es un problema que requiere determinar 
acciones efectivas y coordinadas por parte de los gobiernos y no solamente acciones poco transparentes y de 
corte  corporativistas.  En  los  últimos  dos  sexenios  emanados  del  Partido  Acción  Nacional,  lo  tuvieron 
presente,  ya  que  su  política  social  tuvo  una  expansión  sin  precedentes  en  su  cobertura  y  en  los  recursos 
aplicados  para  ello  su  política  social  se  caracterizó  por  ser  responsable,  profesional,  transparente  y 
observante de las mejores prácticas internacionales. Tanto así que debido a la relevancia del diseño de estos 
programas sociales, permitió que el Banco Mundial actualmente apoye a 16 programas similares al modelo 
del Programa Oportunidades en 12 países y a más de 80 millones de personas en extrema pobreza en países 
de América Latina.  
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Contrario  a  lo  que  hoy  vivimos,  pues  en  días  pasados  se  publicó  en  el  Diario  Oficial  de  la  Federación  el 
decreto para crear la Cruzada Nacional Contra el Hambre, encabezada por el actual gobierno federal, que se 
define como una estrategia de inclusión y bienestar social, destacando a través de sus objetivos, su debida 
implementación  a  partir  de  un  proceso  participativo  de  amplio  alcance.  Sin  embargo,  a  diferencia  de  lo 
subrayado,  en  la  práctica  las  cosas  parecen  tener  otro  rumbo,  puesto  que  no  queda  claro  el  criterio  de 
inclusión de los primeros 400 municipios en el programa, dejando en el aire una gran duda y evidenciando la 
falta de transparencia, al no considerar demarcaciones prioritarias de atención, como lo es el caso en nuestro 
estado,  donde  quedaron  fuera municipios  como  San  Joaquín,  Amealco,  Landa  de Matamoros,  Cadereyta  y 
Pinal de Amoles, este último, el municipio con mayor porcentaje de población en situación de pobreza, donde 
88.6 por ciento de las 24 mil 489 personas son pobres, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 
Social  (Coneval).  Es  por  todo  esto  que  en  la  pasada  sesión  de  pleno,  en  representación  de  los mexicanos 
inconformes y confundidos sobre este tema, alce la voz y de manera respetuosa exhorte al titular del Coneval 
para que comparezca en la Comisión de Gobernación, y proporcione su opinión técnica sobre el diseño de la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre, incluyendo el diagnóstico sobre lo que debería considerar la selección 
de  los  400  municipios  en  los  que  se  aplicarán  los  mecanismos,  con  la  intención  de  que  su  impacto  sea 
correctamente  evaluado  y  por  ende  se  vean  beneficiados  el  mayor  número  de  mexicanos  en  pobreza 
extrema, que según este Consejo suman 11.7 millones. La semana pasada tuve la oportunidad de estar con 
200  líderes  de  los  diferentes  municipios  de  Querétaro  y  volví  a  corroborar  que  solamente  dando  pasos 
firmes y escuchando profundamente, podremos tener clara nuestra misión como funcionarios que buscan el 
bien  común.  La  tarea  continúa,  combatamos  los  altos  niveles  de  pobreza  y  desigualdad  en  el  país  siendo 
transparentes y justos, para lograr de esta manera seguir fortaleciendo las bases del crecimiento de México. 
(EUQ, 11A) 
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